



子供たちの健康な成長を願って、今年もこいのぼりが泳ぎます

豊溪通信

練馬区立豊溪小学校
学校通信 5月号
平成23年4月28日発行

共に育てる (家庭との連携)

校長 山口 義一

校庭を囲むように咲いていた桜の花も終わり、今は新緑の緑が美しく太陽の光に輝いています。豊かな自然に囲まれた豊溪小学校は、季節の移り変わりとともに、いろいろな美しい景色を楽しませてくれます。

校庭の一角にある学校農園は、地域の方のご協力によりきれいに耕され、新しい命を育む用意が整いました。宮城県の蔵王町立永野小学校から送られてきたリンゴの木は、今年もきれいな白い花を咲かせています。

休み時間になると、元気に子供たちが校庭に飛び出し、思い思いに遊んでいます。こんな当たり前の風景が、無性にありがたく思えるこの年の五月です。

新年度がスタートして一カ月が

たちました。今年度の学校経営方針についていくつかお知らせをして、ご家庭でも同じような方針で子供たちに接していただければと思います。

望ましい学習習慣の定着

よい姿勢で、下敷きを敷いて文字を正しく丁寧に書く、人の話は、静かに、話し手を見て、わかったらうなずきながら聴く等、特に力を入れて指導していきます。

読書習慣の確立

本校には、図書館ボランティアや読み聞かせボランティア、学校図書館指導員、近隣の稲荷山図書館の方等の人材や整備された学校図書館など読書習慣を確立する上での恵まれた環境があります。また、原則的に毎週金曜日の朝は、朝読書の時間として全校で読書に親しむこととしています。

ぜひご家庭でも、テレビやゲームを消して読書の時間を設けたり、読み聞かせをしたり、本に親しむ機会を積極的に作っていただければ幸いです。

挨拶、返事の指導

人と会ったときに自分から進んで気持ちの良い挨拶ができることや名前を呼ばれたときに、「はいー」と歯切れのよい返事ができること

は、人とかかわる上で第一に身に付けさせたいことです。

その時に大切なことは、よい挨拶や返事について具体的に教えると共に、大人自身がよい手本を示すということです。以前、地域の人に「自分から進んで挨拶する親の子供はやはり進んで挨拶するが、挨拶のできない子供の親は、親も挨拶しない。」と言われたことがあります。

朝起きた時「おはよう!」、学校に行くとき「行ってらっしゃい!」等明るい挨拶をよろしくお願ひいたします。

給食や掃除の時間

日本の教育の素晴らしいところは、給食や掃除も教育の機会として有効に活用しようとしているところだと思います。給食では、みんなで協力して準備をさせたり、食事のマナーや好き嫌いをなく食べることなど指導したりします。掃除では、みんなで分担して役割を果たすことに学びます。ぜひ、ご家庭でも食事の時やお手伝いをさせる機会として用いていただければと思います。

*学校経営方針の全体は、豊溪小のホームページをご覧ください。

5月の行事予定

日 曜	行 事	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1 日							
2 月	※水曜時程 委員会 PTA総会	4	5	5	5	6	6
3 火	憲法記念日						
4 水	みどりの日						
5 木	こどもの日						
6 金	心臓検診(1・転入) 家庭訪問	4	4	4	4	4	4
7 土							
8 日	開校記念日						
9 月	全校清掃 家庭訪問 運動会 特別時程開始	4	4	4	4	4	4
10 火	家庭訪問 原検査2次 内 診(34) 1:00	4	4	4	4	4	4
11 水	家庭訪問 内科検診(25) 1:00	4	4	4	4	4	4
12 木	家庭訪問 避難訓練	4	4	4	4	4	4
13 金	4時間授業	4	4	4	4	4	4
14 土							
15 日							
16 月	クラブ	4	5	5	5	5	5
17 火	内科検診(16)1:00	5	5	5	5	6	6
18 水		4	5	5	5	5	5
19 木		5	5	6	6	6	6
20 金		4	5	5	6	6	6
21 土							
22 日							
23 月	児童係打ち合わせ(6校時)	4	5	5	5	6	6
24 火		5	5	5	5	6	6
25 水	児童係打ち合わせ(水曜時程6校時)	4	5	5	5	6	6
26 木		5	5	6	6	6	6
27 金	運動会前々日準備(6・応援団)	4	4	4	4	6	6
28 土							
29 日	運動会	6	6	6	6	6	6
30 月	振替休業日						
31 火	運動会予備日	5	5	5	5	6	6

※家庭訪問の日程は、各学級担任からお知らせします。

5月の生活目標

話をしっかり聞き、落ち着いて行動しよう

- 話を聞くときには、相手の目を見てしっかり聞こう
- 遊びのきまりを守って、けがをしないようにしましょう
- 友達を呼ぶときは、「くん」「さん」をつけよう
- 言葉づかいに気をつけよう
- 廊下、階段を静かに歩こう

新年度が始まってから、大人も子供も慌ただしく過ごしたひと月がようやく過ぎようとしています。新しい環境に慣れ、自分のペースを取り戻してくるこの時期は、これまでの緊張の糸が途切れ、思わぬ事故に遭ったり、体調を崩したりしやすくなる時期です。連休明けには、今年度最初の生活改善週間が予定されています。しっかりと取り組み、お子さんの体調管理に役立ててください。ご協力をお願いします。

転出された先生・主事さん方から



5 度目の若葉眩しい季節を迎えました。私は今度 35 年間にわたる教職の道を退き、知的障害者の自立を支援する入所施設の施設長を行うことにいたしました。ライフワークとして、社会的な弱者といわれる方々のために、残りの時間を使わせていただきたく思い決心いたしました。これまで保護者の皆様、地域の皆様には多大な応援していただき心強い限りでした。心より御礼を申し上げ、ご健勝をお祈りいたします。

荻部 一夫

大学を卒業して、社会人として初めて仕事をしたのが豊溪小学校でした。初任のときから4年間、大変お世話になりました。いつも元気で明るい子供たちと出会い、楽しい毎を送ることができました。教員という仕事を通して、子供たちが日々たくさんのお話を吸収し、成長していくことを実感することができました。出会った子供たちの日々の成長を間近で見ることができたことが私の一番の思い出です。4年間ありがとうございました。

田中 沙織

豊溪小には、6年間お世話になりました。開校 130 周年の前年に赴任し、行事の準備から携わり、盛大に式典が行われたことが思い出に残っています。広い校庭には、季節の花がたくさん咲き、草取りをしながら、校舎内に生ける花の見頃を考えたことも楽しかったです。今は、保育園で 0 歳から 5 歳までの子供たちに囲まれて、元気に楽しく過ごしています。ありがとうございました。

小林 裕美

長いようで、あっという間に過ぎ去っていった 2 年間でした。学力支援講師として、元気な豊溪小の子供たちと算数の学習をしたのは楽しい時間でした。校庭が広く、緑も豊かな豊溪小で、子供たちと学べたことを、ほこりに思います。2年間ありがとうございました。

山本 貴宏

※退職のお知らせ

施設管理員の大草 卓さんが、ご事情によりご退職されました。これまでありがとうございました。



長い間続けてきた仕事に終止符を打つ時がやって来ました。その最後を豊溪小学校で迎えられて、ほんとうに幸せだったと思います。

この学校は、以前にも書きましたが、地域の方の学問を支えていこうという熱意に基づいて生まれた学校です。学びの文化ある所で、子供は成長し、大人は成熟していくのです。今様々な問題に対処する力がこの地から生まれますように。皆様の温かい気持ちがあふれる土支田から。ありがとうございました。

山本 佐江

昨年 4 月、廊下ですれ違った時、たくさんの子供たちが挨拶をしてくれて、とても温かい気持ちになったことを覚えています。明るく素直で元気いっぱいの子供たちに囲まれ、楽しい日々を過ごすことができました。子供のためにはどんな労力も惜しまない職場の仲間達、温かい地域や保護者の方々に支えられて過ごした 1 年間は、本当に幸せでした。39 年間勤めた教員という職を、この豊溪小で終わらせることができよかったです。大変お世話になりました。

竹本 玲子

豊溪小学校には、1 年足らずの短い期間でした。子供たちが安全で気持ちよく学習できるように、校舎や校庭の掃除や整備などを行いました。朝から元気な声で挨拶したり、仲よく遊んでいた子供達の姿に元気づけられた楽しい時間でした。ありがとうございました。

宮崎 和巳

家庭訪問 5 月 6 日(金)～12 日(木)

保護者の皆様と各担任とが互いに理解を深め合うとともに、お子さんの健やかな成長を温かく見守る機会にしたいと考えております。持ち上がりの学級は、個人面談やグループ懇談などにも変わります。学級担任より予定表をお配りしましたのでご確認ください。期間中はすべて 4 時間授業となりますが、内科健診などがありますので、児童の下校は、各学級でお知らせします。

転入された先生・主事さん方から

区内の石神井小学校から、校長として昇任してまいりました。校長 1 年目を歴史と伝統のある豊溪小学校でスタートすることを光栄に思うと共に身の引き締まる思いでもあります。着任してから 1 ヶ月近くたちましたが、明るく素直な子供たちや教職員、保護者、地域の皆様に温かく迎え入れていただいたと実感しております。笑顔あふれる学校作りに全力で取り組みます。よろしくお願いたします。

山口 義一

黒澤慶子と申します。今年の 4 月から、3 年 2 組の担任をしています。豊溪小学校に初めて足を踏み入れた時、「みんな元気にあいさつしてくれるなあ。」と感じました。その印象は今でも変わりません。素敵な笑顔を見せてくれる子供たちと、明るく元気に過ごしていきたいと思っております。よろしくお願いたします。

黒澤 慶子

この度、豊溪小でお世話になる事になりました用務主事の辻村美也子です。久しぶりの小学校で戸惑っていますが、朝から校庭で元気に遊びまわっている子供たちにパワーをもらっている気がします。何かと不慣れで、先生方や保護者、地域の方々にもご迷惑をおかけする事も多いかと思いますが、精一杯頑張って、きれいで気持ちいい学校づくりができるように努めたいと思っております。

辻村美也子

はじめまして、臨時事務補助員としてお世話になることになりました。4 月 1 日から 9 月 30 日までの短い期間ですが、一生懸命勤めさせていただきます。一日も早く慣れ、明るく楽しい雰囲気の中で過ごしていきたいと思っております。どうぞよろしくお願いたします。

五十嵐紀子

私は豊溪小学校に来る前は、介護関係の仕事をしていました。お年寄りのお世話が主でした。そして、今度は学校施設の仕事をすることになりました。小学生と若い先生方が大勢いらっしゃいます。私は、皆様の若い力を頂いて、少し、若返ったような気がしています。頑張っていきますので、どうかよろしくお願いたします。

島崎 綾子

※緊急メール配信にまだご登録なされていない方は、早めにご登録ください。

区内の豊玉小からまいりました野田 豊と申します。初めて豊溪小に来たとき、中庭の大石にびっくりしました。広い校庭、そして、豊かな緑、また、校章にも描かれている桜がとても印象に残っています。前任校が豊玉小、現在が豊溪小と両方とも「豊」の一文字が付いています。私の名前も「豊」です。縁があります。歴史と伝統のある豊溪小で、子供たちのために精一杯頑張りたいと思っております。

野田 豊

4 月より、学力支援講師として豊溪小学校に勤務することになりました。主に、低学年の算数の時間に入ります。入学してピカピカ笑顔の 1 年生、ちょっとお兄さんお姉さんになった 2 年生の子供たちと共に、楽しい算数、分かる算数を目指していきたいと思っております。よろしくお願いたします。

高地 祐史

今年から豊溪小学校の用務主事をやらせていただくことになりました。この仕事は初めてで、経験はありませんが、子供たちに接することができる、そして、少しでもお役に立てるやりのある仕事だと思っております。子供たちの安全第一、そして、気持ちよく勉強できる環境を作っていけるよう一生懸命頑張りますので、よろしくお願致します。

海老沢通信

ボランティア大募集！！

- 図書ボランティア
読み聞かせボランティアと図書室ボランティアの 2 つの活動を柱にしています。今年で 9 年になる継続的な活動には昨年東京都から感謝状が贈られました。
- 安全安心ボランティア
登録者数がここ 3 年間で 8 倍も伸びています。新学期が始まってちょっと新学年でのお子さんの様子が知りたい方、参加してみませんか？
- 花と土のボランティア
豊溪小を訪れた時に出迎えてくれる愛らしい季節の花々。心を込めたお世話のおかげです。**すべて問い合わせは、副校長まで (3925-2444)**

